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题目: 四活物的异象 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安，今天我们开始查考以西结书第 1 章。愿圣

灵亲自开启我们的心眼，从主的话得着亮光和智慧，使我们生活有力，爱主更

深！ 

 

以西结书第 1 章 1 节说：『当三十年四月初五日』。 

 

那应该是 7 月 5 日，可能是以西结 30 岁的那年。 

 

第 1 节继续说：『以西结在迦巴鲁河边被掳的人中，天就开了，得见神的异

象。』 

 

以西结是在第二批被掳到巴比伦去的犹太人当中，也就是在约雅斤王被掳的时

候。尼布甲尼撒的军队一共三次来攻打耶路撒冷，每一次都掳掠了一些犹太人到

巴比伦去。但以理是第一批被掳去的人，以西结是第二批被掳的。 

 

这时，以西结是向被掳的人说预言。当他说预言的时候，耶路撒冷仍然没有被攻

破。而在巴比伦被掳的人中，有些假先知对百姓说：「你们不要定居下来，不要

买房子。神会打败巴比伦，我们很快就要回去了，所以不要定居下来，因爲我们

只在这里暂时居住，神会拯救祂的百姓。我们不久就会从巴比伦回去，所以不要

定居下来。」 

 

耶利米一直写信给他们说：「不要听从那些先知，或那些所谓的假先知的话。他

们告诉你们不要定居下来。其实你们应当安定下来，调整自己，适应环境，因为
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你们要留在巴比伦七十年。你们当中大部分人可能会死在巴比伦，所以你们应当

尽快适应，安定下来，好好生活。」 

 

因此，当时有两批先知：一批是真先知，一批是假先知。神的真先知以西结向他

们说的话和耶利米告诉他们的话是一样的，就是说，耶路撒冷不会立刻被恢复，

反而会被巴比伦彻底摧毁，百姓都会被毁灭而分散。耶利米从耶路撒冷写信给在

巴比伦的以色列人，说到这些事情，而以西结就在被掳的人当中对他们说：「你

们要听从神的话，要好好的定居下来，适应环境，因为你们会被掳相当长一段年

日。」 

 

因此，在以西结书开始的时候，以西结在耶路撒冷被毁灭前说预言，那是在主前

596 年。他在预言中说到，耶路撒冷将要遭到毁灭。然后他继续说其他的预言，

而随着时间的推进，他的预言都应验了，耶路撒冷的确被毁灭。然后，以西结的

预言转而说到另一件事。他鼓励以色列百姓，神在所定的时候将会恢复以色列的

荣耀。他曾经目睹神的荣耀从东门离开耶路撒冷。后来，以色列百姓听说耶路撒

冷被彻底蹂躏、完全被毁，都非常失望，于是，以西结安慰他们说：「神还会在

祂百姓当中工作，神的荣耀会回来。神的荣耀将充满祂的殿，而其后的荣耀会超

过之前的荣耀。」在某个意义上说，以色列人从来没有经历过以色列的全盛时

期，还没见过神荣耀的顶峰状态。神将要在耶路撒冷和以色列恢复祂的荣耀等

等。尽管当中有艰苦的日子，或短期的过程，但神仍然要在百姓成就祂的工作。 

 

所以，以西结书的预言实际上一直指向我们今天所处的时代。以西结预先看见以

色列土地的复兴，也看见以色列复国。他预言近代的锡安运动，以及以色列的复

国。而且他预告当以色列复国的时候，苏俄会南下攻打以色列。我们继续往下读

他的预言，就要看到这些有趣且奇妙的事情。因爲我们实际上正是从目前的景况

朝向将来进发。 

 

我们不仅看见目前发生的事，但以西结还继续爲我们预言将来的事。我们只能预

见一两年内、或顶多五年、十年的事。以西结的预言又往前推进，让我们看到以

色列在千年国度时代，以及耶稣基督荣耀掌权的情景。那时基督会再次降临，从

耶路撒冷的东门进入圣城，在地上建立祂的国度。 

 

以西结大约在他三十岁的时候开始说预言。那时，耶和华的话初次临到他，他看

见了神的异象。这是在耶路撒冷完全倾覆、彻底被毁之前，他在描绘神的异象。 

 

以赛亚也看见过神的异象。以西结看见神宝座的异象，而约翰在新约里也看见神

宝座的异象。从这三个人所目睹的异象来看，我们可以得到一些关于神宝座以及

天上景象的启示。不过，我们立刻就会遇见一个问题，因爲我们要谈论属天的事

物，而我们却用属地的语言来描述。由于我们在语言上受到限制，所以我们很难

说明或讲述属天的事。我们得设法用想像力去领会以西结所讲论的这些异象。 
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你记得主耶稣与尼哥底母的谈话吧？耶稣说，人必须重生。祂尝试向尼哥底母解

释尼哥底母所不熟悉的观念。所以尼哥底母问了这些问题：「一个人老了怎么还

能重生呢？他还能回到母亲的腹中再生一次吗？这怎么可能呢？」 

 

耶稣说：『我对你说地上的事你尚且不明白，若对你说天上的事，你怎么能明白

呢？』圣经说，若不是圣灵的启示，没有人能领会神的事。因此，我们现在谈到

这方面的事，论到属神的事，实在需要圣灵帮助我们，赐我们悟性和理解力。这

样，我们才能稍微明白其中一些真理。 

 

我深信，当我们进入天堂的时候也会看见这些先知们所看见的一切。所以，我们

最好尽可能多多瞭解这些事情。 

 

好，圣经在以西结书 1 章第 2 节说，在约雅斤王被掳到巴比伦去的第五年，西底

家在耶路撒冷作犹大王。当尼布甲尼撒入侵耶路撒冷时，约雅斤做王才三个月，

他和他的母亲幷和家人，还有其他犹大人一同被掳。  

 

以西结书 1 章第 3 节说：『在迦勒底人之地、迦巴鲁河边，耶和华的话特特临到

布西的儿子祭司以西结；耶和华的灵原文作手降在他身上。』 

 

『耶和华的手降在他身上』这句话，以西结用了七次。 

 

以西结书 1 章第 4 节说：『我观看，见狂风从北方刮来，』 

 

北方实际上是神居住的地方。在以赛亚书讲到撒旦高擡自己，说：『我要升到北

方的极处』。当然，如果从地球的角度去看，神属天的国度就在北方的某个地

方。 

 

有一份报纸刊登了一篇报导，说到最近科学家发现，在宇宙里面有一大片真空的

空间，让他们非常困惑。这个发现和他们以往的一些理论相冲突。以前，他们根

据大爆炸的理论认爲，在整个宇宙中大爆炸所散发出去的碎片是均衡的散布在各

处，不会在太空中留下一大片真空的空间。 

 

但是，最近他们发现了宇宙中存在着极广大的一片真空空间，而它的位置竟然是

朝向北极星。在太空中有这一广阔的空间，至今对于研究此事的太空人来说，还

真正是个谜。他们力图将这个发现与目前的一些關于宇宙起源的理论相提幷论，

以消除两者的矛盾。 

 

以西结书 1 章第 4 节说到：『狂风从北方刮来』。这里的北方不是指巴比伦，因

为以西结看见这异象时，人就在巴比伦。 

 

以西结书 1 章第 4 节又说：『随着有一朵包括闪烁火的大云，』 
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你见过团团围住燃烧的火焰吗？有易燃物品发生爆炸的时候，火焰就像在翻滚。

这种情景震慑人心！ 

 

以西结看见从北方飘来这一大片云。有意思的是，圣经常常说到神被云彩包围。

在神的周围有荣耀的云彩。当神在西乃山降临和摩西说话的时候，有一朵神荣耀

的云遮盖了西乃山，还有火烟冒出来，有火球从中发出。 

 

以西结书第 1 章第 4 和 5 节： 

[4] 周围有光辉；从其中的火内或是火的中央发出好像光耀的精金； 

[5] 又从其中显出四个活物的形像来。 

 

在这荣耀的光辉中，有好像火球的物体在云中团团燃烧。在这当中有美丽、光耀

的精金，还有四活物。 

 

以西结书第 1 章第 5 到 7 节说： 

[5] 他们的形状是这样：有人的形像， 

[6] 各有四个脸面，四个翅膀。 

[7] 他们的腿是直的，脚掌好像牛犊之蹄，都灿烂如光明的铜。 

 

以西结再次用人的语言来描写他从来没见过的活物。我们得发挥自己的想像力，

设法在脑中想像、描绘这四活物的形像。他们看起来像人，各自有四张脸孔，四

对翅膀。他们的脚掌好像牛犊之蹄，但是都灿烂如光明的铜。 

 

以西结书 1 章 8 和 9 节说： 

[8] 在四面的翅膀以下有人的手。这四个活物的脸和翅膀乃是这样： 

[9] 翅膀彼此相接，行走并不转身，俱各直往前行。 

 

他们走动起来不是绕圈子，而是直接往前行。这些活物是直往前行的。 

 

我们继续往下读的时候，将发现这四活物的描述和启示录第 4 章里，约翰所看见

的四活物相似。约翰也看见神宝座的异象，更看见其中的四活物也有四张脸孔。

约翰在启示录第 4 章描述了他们。以西结的描述则在以西结书第 10 章。在那里

以西结告诉我们说，这些活物就是基路伯，是神所创造且有智慧的活物。他们围

绕在神的宝座前敬拜神。启示录告诉我们，这四活物昼夜不停地说：『圣哉，圣

哉，圣哉，全能的主神，昔在，今在，以后永在的神。』 

 

这个异象与神给摩西建会幕的指示有连带关系。希伯来书也谈到会幕是天堂的模

型。在会幕里的至圣所就是天堂中神宝座的模型。神吩咐摩西用精金造两个基路

伯，放置在施恩座上。他们的翅膀张开，彼此相接，基路伯的另一边翅膀末端遮

盖下面十五立方英尺的小小约柜。至圣所是用精金装饰的房间。这也是属天的模

型。 
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毫无疑问，这些基路伯，这些活物，是极具智慧的活物，尽管他们看起来好像是

基因改造的怪物，有人的脸孔，像牛犊的腿和蹄等等，但是这些活物却在神宝座

的四周。 

 

好了，弟兄姊妹，今天暂时讲到这里，下次继续分享以西结书，请你留意收听。 

 

今天，我们的问题是关于犯罪。这位听衆说： 

亲爱的查克老师，在神的眼中，所有的罪都是一样的吗？爲什么有些罪比另一些

更糟糕，比如谋杀比偷窃或撒谎严重？罪，是否有程度上的不同？ 

 

我深信神的律法的确表明罪有不同的程度，而在人间的法庭上，严重的罪行量刑

较重。刑罚的程度与罪的严重性等量齐观。 

 

人一旦犯罪就丧失神的祝福，使人永远无法与神同在。他们的罪必须先得到赦

免，否则就会因犯了不同程度的罪而不能进入天堂。其实，罪就是罪。我的意思

是说，罪无分大小。但是在旧约时代却有所谓的疏忽的罪，有犯了不道德的罪，

有无知的罪，但是，就算犯了无知的罪也要遭到审判。 


